

めあて 引用したり要約したりしなう。

一 文章を読んで、あなたの問題に答えましょう。

日本では、くらしの基本である「衣食住」のどれにも、「和」と「洋」が入りまじっています。「衣」には和服と洋服があり、「食」には和食と洋食があり、「住」には和室と洋室があります。「和」は伝統的な日本の文化にちなんだもので、「洋」は、主として歐米の文化から取り入れられたものを指します。ここでは、「衣食住」の中の「住」を取り上げ、日本のくらしの中で「和」と「洋」それぞれの良さがどのように生かされているか、考えてみます。

（中略）

まず、それぞれの部屋の中ですこしどきのことを考えてみましょう。わたしたちが和室ですこしどき、さらとんをしくかしかないかは別にして、たたみの上に直接、和室、洋室でのすこし方には、それぞれどんな良さがあるのです。

和室のたたみの上では、いろいろなしきいものができます。きちんととした場では正座をしつるときにはひざをくたり、あぐらをかいたりしてります。ねこぶことせであります。人と人の間からくが自由に変えられるのもたたみの良さです。相手が親しければ近づいて話し、目上の人の場合には少しはなれて話すというよう、自然にきょうの機知ができます。また、たまたまの場合には、多少人數が多くても、間をつめればみんながわれます。洋室で使うには、いろいろな種類があります。くつろぐ、勉強をするなど、それぞれの目的に合わせた「せい」がとれるように、形がくふうされています。ですから、長時間同じじせいでわってしても、つかれが少なくてできます。いすにすわっているじょうたいから、次の動作にうつるのがかん算である「こども」、いすの良さです。体の重みを前方にうつし、こしをうがせれば立ち上がりれます。上半身の移動もわざかです。

「くらしの中の和と洋」より（平成二十七年度 東京書籍）

1 「和室と洋室でのすこし方」について、文章を引用して自分の考え方を、次のようにまとめました。①と②に入る一文を文章から書きぬきましょう。

一 和室と洋室でのすこし方について

「くらしの中の和と洋」という文章によると、和室の良さについて①、②と、説明されています。わたしも、多くの親せきが一つの部屋に集まるときは、和室のほうがすこしやすいと思います。

※引用する部分は、かぎ(「)」でくくります。

※次のページにも問題があります。

②	「」
①	「」
③	「」
④	「」

二 石田さんの学級では、「学級の出来事」を新聞にすることにしました。次の【記事の下書きの例】と【新聞のわりつけ】を読んで、あなたの問い合わせに答えましょう。

【記事の下書きの例】

【新聞のわりつけ】

見出し 「新しい友達 ザリー」

1 六月十七日、四年一組に新しい友達が加わりました。

友達の名前はザリー。オスの真っ赤なザリガニです。大きなはさみがとてもかっこいいと大ひょうばんです。休み時間になると、ザリーの水そうの前に、クラスのみんなが集まります。

3 前にクラスでかっていたカブトムシも黒くて大きな角が、かっこよくて人気者でした。

4 生き物係の田村さんは、「ザリガニをかうのは初めてなので、少しきんちょうしています。でも、みんなで大切に育てたいと思っています。」と話していました。

「みんなで新聞を作ろう」より（平成二十七年度 東京書籍）

1 【記事の下書きの例】に書かれた内容として合っているものには○、合っていないものには×を、次のアからウの()にそれぞれ書きましょう。

ア () 事實や取材した内容を正しく書いている。

イ () 本や資料から調べたことを書いている。

ウ () ザリガニの色や様子を分りやすく書いている。

() () ()

2 【記事の下書きの例】に必要なない段落があります。その段落の番号と、理由を書きましょう。

3 記事を書いたあと、新聞のわりつけを右のように考えました。

新聞の中で、「いちばん伝えたい記事はどれですか。【新聞のわりつけ】のアからオまでの中から一つ選びましょう。

(完全解答)

□
□

(6)

○○新聞	好きな感じ
ア	新しい友達
ウ	田村の活躍
イ	カブトムシ
オ	みんなで新聞を作ろう

○○新聞

新しい友達

田村の活躍

カブトムシ

みんなで新聞を作ろう